

Baquedano y memoria histórica

Señor Director:

Su diario ha informado sobre el avanzado estado de las obras de remodelación de la Plaza Baquedano, proyecto financiado por el Ministerio de Obras Públicas, y se recogen las declaraciones del gobernador de la Región Metropolitana, señor Claudio Orrego, quien destaca la recuperación de este espacio como un lugar cívico, moderno y orientado a las personas. Como sobrino tataranieto del general Manuel Baquedano, he seguido este proceso con especial atención.

Más allá de debates coyunturales, quisiera relevar la importancia de abordar estos cambios con una mirada histórica y serena. Manuel Baquedano fue una figura central del siglo XIX chileno, comandante en jefe del Ejército de Chile durante la Guerra del Pacífico, y parte fundamental de la historia institucional. Su legado —con luces y sombras, como todo personaje histórico— forma parte del patrimonio republicano de Chile.

La transformación urbana de la plaza puede y debe convivir con la memoria histórica. Recuperar el espacio para las personas, fomentar el encuentro ciudadano y modernizar la ciudad no son objetivos incompatibles con el respeto por nuestra historia, por sus instituciones ni por quienes contribuyeron a su construcción. En ese contexto, resulta relevante señalar que el propio proceso contempla una licitación pública impulsada por la Municipalidad de Providencia, por un monto cercano a los 120 millones de pesos, destinada a la restauración del plinto del general Baquedano, cuya adjudicación está prevista para el próximo 30 de enero.

Espero que este nuevo espacio, se convierta en un lugar de encuentro, reflexión y respeto, donde distintas miradas puedan coexistir y dialogar, fortaleciendo así nuestra convivencia democrática.

PABLO ARMANDO BAQUEDANO SILVA

Sobrino tataranieto del general Manuel Baquedano